
EM AÇÃO
N

O
V

EM
BR

O
  |

 2
02

3

MOBILIZAÇÃO EM BRASÍLIA

Reunião da diretoria avalia
finanças do sindicato.

Dirigentes do Sindaftema dialogam com o autor da PEC da
Reforma Tributária, Deputado Federal Baleia Rossi, sobre
demandas importantes da categoria que estão no projeto.

Conversas sobre novas
possibilidades de acesso

a serviços de plano de
saúde para filiados.

Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita Estadual do Maranhão



Avaliando as
finanças do

sindicato.
O Sindaftema reuniu seus
dirigentes no dia 21 de novembro,
na sede administrativa do
sindicato, para analisar a saúde
financeira do sindicato. 

Na ocasião, foram discutidas as estratégias a serem adotadas para que o governo do estado regulamente a

previdência complementar no estado. O presidente do sindicato revelou que apesar da regulamentação ser

de competência do IPREV, o dispositivo foi delegado internamente ao Secretário de Estado de Administração,

Guilberth Garcês, e que, de acordo com rumores, a expectativa é que o regime previdenciário complementar

seja regulamentado até o fim deste ano.

Ao final da reunião, foi deliberado que o Sindaftema irá protocolar inicialmente, um requerimento na

Secretaria de Administração pedindo providências efetivas para a regulamentação do regime complementar

de previdência dos servidores públicos.

PREVIDÊNCIA COMPLEMENTAR
A regulamentação da Previdência

Complementar dos servidores públicos

do Maranhão foi o tema da reunião

realizada pelo Sindaftema na manhã do

dia 10 de novembro, com os auditores

fiscais da receita estadual que se

encontram na ativa.

A reunião foi realizada por meio de

videoconferência, e contou com a

presença do presidente do Sindaftema,

Laudimar Rabelo Filho, e da assessoria

jurídica do sindicato, que falou sobre a

Lei Estadual nº 11.636/2022 a qual

instituiu o regime previdenciário

complementar no Maranhão.

www.sindaftema.org.br

Durante o encontro, o diretor financeiro, Luciano Dutra, apresentou um balanço das
receitas e despesas realizadas pela entidade sindical.  Ao final da reunião, foram
traçadas estratégias para manter a estabilidade das finanças, garantindo os recursos
necessários para a continuidade do trabalho e o bom funcionamento do sindicato.



Dando continuidade à agenda de trabalho em
Brasília, os dirigentes do Sindaftema, Gustavo
Victorio e Ronaldo Oliveira, visitaram no dia 28/11 a
Câmara dos Deputados e o Senado Federal , na
intenção de conversar com parlamentares sobre
demandas importantes da categoria que estão
no texto da Reforma Tributária, como a
manutenção do teto remuneratório e a PEC
10/2023 (Quinquênios).

Na oportunidade, os representantes do
Sindaftema dialogaram com o Deputado Federal
Baleia Rossi, autor do PEC que deu origem à
Reforma Tributária, sobre a manutenção do limite
remuneratório único para as administrações
tributárias do Brasil, conquista alcançada graças
ao trabalho parlamentar intenso feito pela
Fenafisco e seus sindicatos filiados.

Trabalho parlamentar
em Brasília para 2024.

Diálogo com o autor da 
PEC da Reforma Tributária.

Representantes sindicais dos fiscos
estaduais reuniram-se nos dias 28 e 29
de novembro na capital federal, para
participar da 223ª Reunião
Extraordinária do Conselho Deliberativo
da Federação Nacional do Fisco
Estadual e Distrital - Fenafisco.

O encontro teve a presença de vários sindicatos filiados à Federação e contou com a participação
do Diretor de articulação política do Sindaftema, Gustavo Victorio, e do Diretor Social do sindicato e
também atual Diretor do departamento de políticas sociais da Fenafisco, Ronaldo Oliveira.
Na ocasião, os dirigentes alinharam as
estratégias de trabalho para o fortalecimento
do fisco que serão realizadas pela federação
no ano de 2024. Entre as demandas estão a
mobilização parlamentar da categoria no
Congresso Nacional, a Reforma Tributária e a
Lei Orgânica da Administração Tributária.

Durante a reunião, o diretor de articulação
política do Sindaftema, Gustavo Victorio,
falou sobre a atuação do sindicato na luta
pela valorização salarial da categoria e
teceu críticas ao aumento salarial pífio de
11% que o governador concedeu aos
servidores públicos maranhenses, de forma
escalonada em quatro anos. De acordo
com Gustavo, as categorias foram pegas
de surpresa com a forma escalonada de
implantação do reajuste até 2026,
causando a insatisfação e revolta do
funcionalismo público.

www.sindaftema.org.br



Política de tributação
ecológica no Maranhão
é aprovada pela
Assembleia Legislativa.
L e v a n d o  e m  c o n s i d e r a ç ã o  o  m e i o
a m b i e n t e  c o m o  u m a  d i r e t r i z  n e c e s s á r i a
p a r a  a  t r i b u t a ç ã o ,  a  A s s e m b l e i a
L e g i s l a t i v a  d o  M a r a n h ã o  a p r o v o u  o
p r o j e t o  d e  l e i  q u e  i n s t i t u i  a  P o l í t i c a  d e
T r i b u t a ç ã o  E c o l ó g i c a  n o  E s t a d o .

S o b  o  n º  1 2 . 1 2 0  d e  2 1  d e  n o v e m b r o  d e
2 0 2 3 ,  a  n o v a  l e g i s l a ç ã o  p r o p o s t a  p e l o
e x e c u t i v o  e s t a d u a l  p r e t e n d e  p r o m o v e r  a
s u s t e n t a b i l i d a d e  f i n a n c e i r a  a t r a v é s  d a
s u s t e n t a b i l i d a d e  a m b i e n t a l ,  c o m
p r á t i c a s  i n o v a d o r a s  n o  p a í s  q u e  c o l o c a m
o  M a r a n h ã o  a  f r e n t e  d o s  e s t a d o s  q u e
a l i a m  d e s e n v o l v i m e n t o  e c o n ô m i c o  à
p r e s e r v a ç ã o  d o  m e i o  a m b i e n t e .

E n t r e  a s  a ç õ e s  q u e  e n t r a r ã o  e m  v i g o r  n o  i n í c i o  d e  2 0 2 4  p a r a  i n c r e m e n t a r  a  a r r e c a d a ç ã o  e s t ã o :  o  I P V A  V e r d e ,  a
i s e n ç ã o  d e  I C M S  p a r a  b i o g á s ,  o  I T C D  V e r d e ,  o  I C M S  E c o l ó g i c o ,  a  C e s t a  B á s i c a  V e r d e ,  o  P r o g r a m a  d e  C o n f o r m i d a d e
T r i b u t á r i a  V e r d e ,  a  N o t a  L e g a l  V e r d e ,  a  P o l í t i c a  E s t a d u a l  d e  I n c e n t i v o  à  P r o d u ç ã o  d e  H i d r o g ê n i o  V e r d e ,  o  M a r a n h ã o
S o l i d á r i o  V e r d e  e  a  T a x a  d e  F i s c a l i z a ç ã o  A m b i e n t a l .

A  r e d a ç ã o  d o  p r o j e t o  d e  l e i  c o n t o u  c o m  a  c o n t r i b u i ç ã o  d e  u m  g r u p o  d e  t r a b a l h o  l i d e r a d o  p e l o  S e c r e t á r i o  d a  F a z e n d a ,
M a r c e l l u s  A l v e s ,  q u e  c o m  a  a j u d a  d e  a u d i t o r e s  f i s c a i s  e  d e m a i s  s e r v i d o r e s  f a z e n d á r i o s ,  r e s u l t o u  n a  c r i a ç ã o  d e  u m a
l e g i s l a ç ã o  c o n s i s t e n t e ,  r e s s a l t a n d o  o  p a p e l  s o c i a l  d o  f i s c o  m a r a n h e n s e  n a  a d o ç ã o  d e  p r á t i c a s  s u s t e n t á v e i s  q u e
b e n e f i c i e m  v á r i a s  g e r a ç õ e s .

O presidente do Sindaftema, Laudimar Rabelo Filho, e o gerente administrativo do
sindicato, Eduardo Camara, receberam no dia 29 de novembro, na sede
administrativa da entidade, os representantes do Grupo Ceam Brasil Planos de
Saúde LTDA.

Na ocasião, o sindicato recebeu uma proposta de convênio na área de
assistência médica hospitalar, com atendimento integral nos dois principais
hospitais de referência de São Luís, e com preços bem acessíveis. 

A proposta foi bem recebida pelo sindicato e já foram iniciadas as tratativas
para início da parceria. 

www.sindaftema.org.br



Venho a público retratar-me das declarações proferidas por mim contra a pessoa do Sr.º
Raymundo Emídio dos Santos e à diretoria do Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita

Estadual do Maranhão (SINDAFTEMA), à época da disputa eleitoral para renovação dos cargos
da diretoria executiva e conselho fiscal, no mês de maio de 2022. 

No curso da então campanha eleitoral, ao exercer o meu direito à opinião, proferi declarações
infundadas, no Instagram e grupo de WhatsApp da Chapa Muda SindAftema, acerca de

demandas administrativas e judiciais do sindicato, em especial às despesas realizadas com a
reforma na sede social da categoria e na relação entre os dirigentes sindicais e o escritório que

lhe presta assessoria jurídica.

Reconheço que a gestão anterior do sindicato se orientou estritamente pelas diretrizes
estatutárias, conduzindo as atividades sindicais em conformidade com as normas legais

vigentes. Todos os membros da então diretoria são, reconhecidamente, pessoas de reputação
ilibada e com importantes serviços prestados à Secretaria da Fazenda e aos cidadãos

maranhenses.

É imprescindível destacar que a gestão anterior foi amplamente aprovada pelos seus filiados e
prestou contas de seus compromissos, tendo suas demonstrações financeiras ratificadas pelos

órgãos internos de supervisão: o conselho fiscal e a assembleia geral.

Esses esclarecimentos permanecem atuais, mesmo decorridos mais de um ano desde as
eleições sindicais. Eles têm como objetivo destacar meu reconhecimento com relação à

integridade e aos resultados das atividades sindicais durante o mandato do auditor Raymundo
Emídio dos Santos como presidente do SINDAFTEMA. Além disso, reforçam a absoluta

legitimidade do processo eleitoral que culminou na formação da nova diretoria da entidade.

Diante dos fatos, admito que houve excessos na forma de me expressar e, por ela, presto
publicamente minhas desculpas por quaisquer palavras que tenham ferido a honra do Sr.

Raymundo Emídio dos Santos e de qualquer membro da diretoria, que sempre pautou seus atos
administrativos pela legalidade e pelos princípios sindicais.

Por derradeiro, reitero meu inabalável compromisso com as ações empreendidas pelo
SINDAFTEMA e expresso minha reverência às diretrizes estatutárias que regem a nossa

entidade.

Fernando Antônio Resende de Jesus
Auditor Fiscal da Receita Estadual

NOTA PÚBLICA 
DE RETRATAÇÃO

O auditor fiscal da receita estadual, Fernando Antônio Resende de Jesus, emitiu  em
novembro uma Nota Pública de Retratação, direcionada ao ex-presidente do

Sindaftema, Raymundo Emídio dos Santos, e à toda a sua diretoria na época, em razão
de declarações infundadas feitas por ele no Instagram e grupo de Whatsapp da Chapa
Muda Sindaftema, durante a disputa eleitoral para renovação dos cargos da diretoria e

conselho fiscal do sindicato para o triênio 2022/2025.

Confira na íntegra:

www.sindaftema.org.br



HPLUS HOTELARIA
Central de Reservas: 0800 601 3888 | (61) 3433 3888

WhatsApp: (61) 99229-1865 | Instagram: @hplushotelaria 
www.hplus.com.br

 20% de desconto na hospedagem em sete hotéis da rede localizados
nas cidades de Brasília/DF, João Pessoa/PB e Palmas/TO.

 O benefício será concedido apenas para reservas realizadas nos seguintes canais:
Central de reservas: (61) 3433-3888 ou enviando e-mail para reservas@hplus.com.br,

mencionando o “Acordo de Tarifa Especial Sindaftema” no ato da reserva.

Profissionalle
Hotel São Luís
38% de desconto nas

diárias balcão para
apartamento single e 31%
de desconto nas diárias
balcão em apartamento

duplo.

 Os descontos, porém, não
são cumulativos com

outras promoções e não
são válidos no período de

27/12/23 a 02/01/2024.

O benefício será concedido somente nas reservas
via e-mail: reservas@profissionallehotel.com ou

comercial@profissionallehotel.com. No momento
da reserva, o filiado deve apresentar documento

que comprove seu vínculo com o Sindaftema.

Av. Coronel Colares Moreira,

13, Quadra 100, Jardim

Renascença II, São Luís, MA.

Tel: (98) 4009-7200 |

Whatsapp: (98) 99232-2728

www.profissionallehotel.com

 @profissionallehotelsaoluis

A parceria garante tarifas especiais válidas para o ano de
2024, com exceção do reveillon.

Moderno, econômico, prático e confortável, o hotel está
localizado no bairro do Renascença, bem pertinho da Lagoa

da Jansen e a dois minutos dos Shoppings Tropical e
Monumental. Possui estrutura com quartos semi-adaptados,

camas box casal e twin, frigobar, bancada para trabalho,
guarda-roupa/armário, fechadura eletrônica, além de sauna,

piscina, academia, bar e restaurante.

*Para aproveitar o benefício, basta o filiado solicitar a
reserva no e-mail reservas@slzlagoahotel.com.br

apresentando a carta de acordo ou print da mesma.*
 
Av. Coronel Colares Moreira, n 14, lote 4, quadra
100. Renascença. São Luís/MA. Tel: (98) 4009.2222
reservas@slzlagoahotel.com.br
www.slzlagoahotel.com.br |       @slzlagoahotel

https://www.instagram.com/hplushotelaria/
http://www.hplus.com.br/
mailto:reservas@hplus.com.br
http://www.profissionallehotel.com/
https://www.instagram.com/profissionallehotelsaoluis/
mailto:reservas@slzlagoahotel.com.br
mailto:reservas@slzlagoahotel.com.br
http://www.slzlagoahotel.com.br/
https://www.instagram.com/slzlagoahotel/


CLUBE DOS AUDITORES FISCAIS - CAFRE

Processo de construção do espaço
destinado ao lazer da categoria.

TÚNEL DO
TEMPO

Localizado em uma das praias mais bonitas da
orla maranhense, no município de São José de
Ribamar, o espaço foi adquirido no ano de
1984, pela antiga Associação dos Auditores
Fiscais - AAFTEMA. 

Que tal lembrarmos do processo de construção de um
dos grandes patrimônios do Sindaftema: a Sede
Social dos Auditores Fiscais (hoje Clube dos Auditores
Fiscais)? Um espaço com vista privilegiada, à beira-
mar, onde os auditores fiscais e suas famílias reúnem-
se para desfrutar de momentos de lazer e diversão. 

De pouquinho em pouquinho, o patrimônio foi
completamente construído com recursos
próprios da categoria. Além de servir como
point de entretetenimento, o lugar também foi
palco de decisões importantes. 



PONTO DE ENCONTRO

INCORPORAÇÃOAs primeiras reuniões e assembleias em prol do fortalecimento
e valorização dos auditores fiscais da receita estadual do
Maranhão foram realizadas ali, sob a rústica paisagem da
praia do Araçagy. No local também foi dado o pontapé inicial
para a criação da entidade sindical que passaria a representar
legitimamente a categoria, o SINDAFTEMA.

Com a extinção da Associação, e para
não perder o valioso bem conquistado
com muito esforço pelos colegas e
manter viva a sua história, a sede social
foi incorporada no ano de 2017 ao
patrimônio do Sindicato dos Auditores
Fiscais – SINDAFTEMA, denominando-se
Clube dos Auditores Fiscais - CAF. 

WWW.SINDAFTEMA.ORG.BR

CLUBE DOS AUDITORES FISCAIS - CAFRE



CLUBE DOS
AUDITORES FISCAIS

SINDAFTEMA

Nos fins de semana e feriados, seu destino é aqui!

Espaço kids.

As famílias que frequentam o Clube dos Auditores Fiscais, localizado
na praia do Araçagy, possuem agora mais um atrativo. O espaço conta

agora com uma área de recreação infantil para crianças de até 07
anos de idade.

O Playground possui pula-pula, piscina de bolinhas, mini gangorra e
escorregador. Os brinquedos foram instalados na área coberta do

clube, para evitar que as crianças fiquem expostas à chuva e aos raios
solares.

Reserva para eventos

 Para filiados do Sindaftema não há custo, porém, a reserva dos
espaços deve ser solicitada pelo próprio sindicalizado ao setor

administrativo.

Para obter mais informações sobre os espaços, como área disponível
ou agenda de locação e demais condições, entre em contato pelo

telefone/whatsapp (98) 8342-3331 ou 3227-8483.

CLUBE DOS AUDITORES FISCAIS - CAFRE

Av. Atlantica, s/nº - Praia do Araçagy. São José de Ribamar / MA.

 O Clube dos Auditores teve a honra de receber
em suas instalações o mais novo Desembargador
do Tribunal de Justiça do Maranhão,
Excelentíssimo Sr.º Samuel Batista de Souza.  

A ilustre visita aconteceu no feriado de 02 de
novembro, a convite do colega auditor fiscal,
Daniel Lira. 

Desembargador do Tribunal de
Justiça do Maranhão visita as
dependências do Clube dos

Auditores.



+123 456 7890
www.reallygreatsite.com

123 Anywhere St., Any City


